

Circular informativa

INFCIRC/1081

31 de marzo de 2023

Distribución general

Español

Original: inglés

Comunicación de fecha 28 de marzo de 2023 recibida de la Misión Permanente de Ucrania ante el Organismo

1. La Secretaría ha recibido una nota verbal de fecha 28 de marzo de 2023 de la Misión Permanente de Ucrania ante el Organismo.
2. Conforme a lo solicitado, por la presente se distribuyen la nota verbal y su anexo para información de todos los Estados Miembros.

Misión Permanente de Ucrania
ante las Organizaciones Internacionales
con Sede en Viena

Nº 4131/36-180/6/1-35102

La Misión Permanente de Ucrania ante las Organizaciones Internacionales con Sede en Viena saluda a la Secretaría del Organismo Internacional de Energía Atómica y tiene el honor de adjuntar a la presente la declaración del Ministerio de Relaciones Exteriores de Ucrania sobre las intenciones de la Federación de Rusia de desplegar armas nucleares tácticas en Belarús.

La Misión Permanente de Ucrania solicita a la Secretaría del Organismo Internacional de Energía Atómica que distribuya con prontitud la presente nota verbal como circular informativa a todos los Estados Miembros del OIEA.

La Misión Permanente de Ucrania ante las Organizaciones Internacionales con Sede en Viena aprovecha esta oportunidad para reiterar a la Secretaría del Organismo Internacional de Energía Atómica el testimonio de su distinguida consideración.

Documentación adjunta: 1 página

Viena, 28 de marzo de 2023

[sello]
[firmado]

Secretaría
Organismo Internacional de Energía Atómica
Viena

Declaración del Ministerio de Relaciones Exteriores sobre las intenciones de la Federación de Rusia de emplazar armas nucleares tácticas en Belarús

26 de marzo de 2023

La última declaración de la Federación de Rusia sobre sus intenciones de emplazar armas nucleares tácticas en el territorio de Belarús es otra medida provocadora más del régimen criminal de Putin, que socava los principios básicos del Tratado sobre la No Proliferación de las Armas Nucleares, la arquitectura de desarme nuclear y el sistema de seguridad internacional en su conjunto.

Tales intenciones no pueden sino concitar especial preocupación en toda la comunidad internacional, pues Rusia formula tales declaraciones en condiciones marcadas por la continuación de su agresiva y arbitraria guerra contra Ucrania. Pese a los atroces crímenes de lesa humanidad y crímenes de guerra cometidos por el Kremlin como parte de su agresiva guerra contra una nación soberana, Rusia demuestra ser incapaz de imponerse en el campo de batalla.

Ucrania hace un llamamiento a la sociedad bielorrusa para que impida que se lleven a término los propósitos criminales relacionados con el despliegue de armas nucleares en el territorio de Belarús en contra de sus obligaciones en virtud del Tratado sobre la No Proliferación de las Armas Nucleares, lo cual hará de este país un rehén aún mayor del Kremlin y desatará consecuencias catastróficas para su futuro.

Exhortamos a los países del Grupo de los Siete y a la Unión Europea a alertar a las autoridades bielorrusas de las consecuencias de largo alcance que tendría para Belarús aceptar armas nucleares tácticas de Rusia en su territorio.

Ucrania espera que en particular el Reino Unido, China, los Estados Unidos de América y Francia, en calidad de miembros permanentes del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, en quienes recae la principal responsabilidad de evitar amenazas de agresión que entrañen el uso de armas nucleares, adopten medidas eficaces para contrarrestar el chantaje nuclear del Kremlin. Exigimos que se convoque inmediatamente una sesión extraordinaria del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas con ese fin.

Ucrania hace un llamamiento a todos los miembros de la comunidad mundial para que adopten una postura firme y rechacen enérgicamente otra provocación nuclear más del régimen criminal de Putin, así como para que tomen medidas decisivas a fin de disuadir e impedir eficazmente cualquier posible uso de armas nucleares por parte del Estado agresor.

Rusia confirma una vez más su incapacidad crónica de ser un poseedor responsable de armas nucleares como medio de disuasión y prevención de la guerra, no como vía de amenazas e intimidación. El mundo ha de unirse contra aquel que amenaza el futuro de la civilización humana.